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Oggi, in Venezia, nella sala del consiglio alle ore 9,30 è stato convocato il senato degli 
studenti con nota del 30 giugno 2008, prot. n. 9090, tit. II/cl. 9/fasc. 6. 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Riccardo Bermani 
Niccolò Bocenti 
Francesco Burlando / esce alle ore 11,45 
Michalis Dolapsakis / entra alle ore 10,55 
Martino Genchi / entra alle ore 10,55 
Martina Iridio /esce alle ore 11,35 
Alberto Meini 
Marta Montevecchi 
Silvia Morigi 
Dario Pavon 
Francesca Pinato 
Francesca Salatin 
Panagiotis Voulgaris 
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Erika Bastianello 
Pietro Boscolo “Marchi” 
Maria Letizia Cuppoletti 
Alberto Gatti 
Valentina Gobbi 
Stefano Miazzo 
Giovanni Niero 
Dario Opportuni 
Carlo Pandolfo 
Giuditta Rizzato 
Matteo Segato 
Sebastiano Sportelli 
Chiara Vecchiarelli 
 
Sono assenti: 
Alberto Bertolin 
Andrea Fabbro 
Sara Mazzoni 
Tommaso Speretta 
 
Presiede la senatrice Francesca Salatin, che verificata la validità della seduta la dichiara 
aperta alle ore 10,10. 
Esercita le funzioni di segretario la senatrice Francesca Pinato. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
2 Proposta per la realizzazione dell’aula plastici 
3 Questionari per la valutazione didattica 
4 Predisposizione di un modulo per le segnalazioni degli studenti 
5 Gestione dello spazio studenti del web di ateneo 
6 Proposte iniziative culturali 
7 Varie ed eventuali 
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Il senato degli studenti prende atto delle comunicazioni del presidente al seguente punto 
dell’ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
- con decreto rettorale 15 maggio 2008 n. 415 i seguenti professori sono stati nominati 
direttori dei corsi di studio della facoltà di pianificazione del territorio per il triennio 
2007/2010: 
Luciano Vettoretto direttore del corso di laurea in scienze della pianificazione urbana e 
territoriale; 
Luigi Di Prinzio direttore del corso di laurea in sistemi informativi territoriali e 
telerilevamento; 
Matelda Reho direttore del corso di laurea specialistica in pianificazione e politiche per 
l’ambiente; 
Anna Marson direttore del corso di laurea specialistica in pianificazione della città e del 
territorio; 
- con decreto rettorale 27 giugno 2008 n. 543 i professori Virginio Bettini, Stefano Boato e 
Luigi Di Prinzio sono stati nominati componenti della commissione didattica paritetica della 
facoltà di pianificazione del territorio per il triennio accademico 2007/2010 
 
Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2 Proposta per la realizzazione dell’aula plastici (rif. delibera n. 8 Sds/2008/Da-ai – 
allegati: 1) 
delibera all’unanimità di approvare la proposta per la realizzazione dell’aula plastici nella 
sede dell’ex-cotonificio a Santa Marta, rendendosi disponibile per la redazione del 
regolamento di funzionamento dell’aula stessa 
alle ore 10,55 entrano i senatori Michalis Dolapsakis e Martino Genchi 
3 Questionari per la valutazione didattica (rif. delibera n. 9 Sds/2008/Da-ai) 
delibera all’unanimità di approvare la proposta per la predisposizione di questionari 
integrativi di valutazione alla didattica 
4 Predisposizione di un modulo per le segnalazioni degli studenti (rif. delibera n. 10 
Sds/2008/Da-ai – allegati: 1) 
delibera all’unanimità di approvare la proposta per la predisposizione di un modulo per le 
segnalazioni degli studenti, dando mandato al senatore Panagiotis Voulgaris di completare 
la stesura del modulo stesso da depositare in seguito presso le portinerie di tutte le sedi 
Iuav 
5 Gestione dello spazio studenti del web di ateneo (rif. delibera n. 11 Sds/2008/Da-ai) 
delibera all’unanimità di affidare la gestione dello spazio studenti del web di ateneo agli 
studenti Roberto Sega e Giacomo Gatto con il supporto degli uffici competenti 
6 Proposte iniziative culturali (rif. delibera n. 12 Sds/2008/Da-ai) 
delibera all’unanimità di: 
- esprimere unanime parere favorevole sull’iniziativa “Conferenza sui lavori di Emergency 
nei Paesi in guerra”, proposta dalla senatrice Martina Iridio, rinviando ogni deliberazione in 
merito alla presentazione di uno specifico progetto e preventivo; 
- approvare e finanziare l’iniziativa “Variazioni sul mito”, proposta dalle senatrici Francesca 
Salatin e Marta Montevecchi, concedendo un finanziamento complessivo di € 8.500,00 per 
l’acquisto di 1.000 biglietti teatrali in carnet per gli studenti Iuav; 
- concedere un ulteriore finanziamento di € 24,00 all’iniziativa “Pubblicazione Giornale Iuav 
n. 35”, già finanziata per € 600,00 nella seduta del 4 maggio 2007, per un importo 
complessivo di € 624,00 
alle ore 11,35 esce la senatrice Martina Iridio 
7 Varie ed eventuali 
a) attività formative autogestite dagli studenti per l’anno 2008: nomina 
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commissione giudicatrice (rif. delibera n. 13 Sds/2008/Da-ai) 
delibera all’unanimità di designare i senatori Martino Genchi, Silvia Morigi, Alberto Meini e 
Dario Pavon quali componenti della commissione giudicatrice di cui all’articolo 7 del 
regolamento in materia 
alle ore 11,45 esce il senatore Francesco Burlando 
b) utilizzo degli scanner del senato degli studenti (rif. delibera n. 14 Sds/2008/Da-ai) 
delibera all’unanimità di approvare il trasferimento dei due scanner a disposizione del 
senato degli studenti presso la cartoteca del centro di rilievo, cartografia ed elaborazione – 
Circe per l’utilizzo da parte degli studenti. 
 
Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 12,30. 
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2 Proposta per la realizzazione dell’aula plastici 
Il presidente sottopone al senato degli studenti la proposta, dettagliatamente descritta 
nell’allegato alla presente delibera (allegato 1 di pagine 2), per la realizzazione di un’aula 
plastici nella sede dell’ex-cotonificio a Santa Marta aperta a tutti gli studenti iscritti ai corsi di 
studio dell’Università Iuav. 
Al riguardo il presidente informa che si prevede di dedicare tale spazio sia alla realizzazione 
che al deposito dei modelli architettonici e che, dopo attenta valutazione, è stata individuata 
quale sede possibile l’aula I. 
Per stabilire i principi di funzionamento dell’aula si rende opportuna la redazione di un 
apposito regolamento, nel quale è necessario prevedere in particolare: 
- la presenza di un responsabile dello spazio, valutando la possibilità di affidare tale 
incarico ad uno studente collaboratore; 
- la predisposizione di un modulo da pubblicare sullo spazio studenti del web di ateneo per 
la prenotazione dell’aula da parte degli studenti; 
- la definizione dei tempi di deposito dei modelli e dei materiali, che potrebbe essere per 
ipotesi di una settimana. 
Il progetto prevede inoltre il coinvolgimento degli studenti attraverso un concorso di idee per 
l’allestimento dello spazio, che sarà interamente organizzato e finanziato dal senato degli 
studenti. Può inoltre essere valutata, in accordo con i tre presidi di facoltà, la possibilità che 
agli studenti partecipanti siano riconosciuti anche dei crediti formativi universitari (CFU). 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, delibera all’unanimità di 
approvare la proposta per la realizzazione dell’aula plastici nella sede dell’ex-
cotonificio a Santa Marta, rendendosi inoltre disponibile per la redazione del 
regolamento di funzionamento dell’aula stessa. 
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3 Questionari per la valutazione didattica 
Il presidente sottopone al senato degli studenti la proposta per la predisposizione di 
questionari per la valutazione alla didattica che siano integrativi rispetto a quelli nazionali, 
che spesso non tengono conto della specificità e delle problematiche di Iuav. 
In particolare propone che siano predisposti dei questionari specifici per ognuna delle tre 
facoltà dell’ateneo da sottoporre all’attenzione degli studenti al momento dell’iscrizione 
all’esame. I questionari potrebbero infatti essere inseriti nella procedura informatica 
immediatamente prima della schermata per l’iscrizione all’esame di ogni corso di studi. 
La compilazione dei questionari da parte degli studenti sarà facoltativa. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, delibera all’unanimità di 
approvare la proposta per la predisposizione di questionari integrativi di valutazione 
alla didattica. 
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4 Predisposizione di un modulo per le segnalazioni degli studenti 
Il presidente sottopone al senato degli studenti la proposta, dettagliatamente descritta 
nell’allegato alla presente delibera (allegato 1 di pagine 2), per la predisposizione di un 
modulo per la segnalazione di reclami e lamentele da parte degli studenti Iuav. 
L’obiettivo è quello di fornire agli studenti un mezzo pensato ad hoc che sia alternativo agli 
attuali moduli di valutazione che sono realizzati a livello nazionale e risultano essere 
eccessivamente generalisti e non conformi alle esigenze specifiche dell’ateneo. 
Per la realizzazione dell’iniziativa si prevede di collocare presso tutte le portinerie delle sedi 
Iuav, oltre a un congruo numero di moduli, un box munito di serratura dove gli studenti 
potranno agevolmente depositare le loro segnalazioni. Le chiavi dei box verranno tenute da 
un senatore responsabile che si occuperà anche della raccolta dei modelli depositati. 
Successivamente i moduli verranno divisi per categoria di reclamo o lamentela, valutati e 
verificati dal senato degli studenti. I risultati dei reclami verranno trasmessi ai referenti di 
settore e, se necessario, agli organi delle strutture didattiche e agli organi di governo 
dell’ateneo. Si potrà inoltre procedere alla loro pubblicazione. 
E’ comunque garantito l’anonimato a coloro che ne facciano richiesta. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, delibera all’unanimità di 
approvare la proposta per la predisposizione di un modulo per le segnalazioni degli 
studenti, dando mandato al senatore Panagiotis Voulgaris di completare la stesura 
del modulo stesso da depositare in seguito presso le portinerie di tutte le sedi Iuav. 
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5 Gestione dello spazio studenti del web di ateneo 
Il presidente informa il senato degli studenti che si rende necessario deliberare in merito 
alla gestione dello spazio studenti del sito web di ateneo. 
Al riguardo il presidente ricorda che tale spazio è stato messo a disposizione del senato 
degli studenti per la pubblicazione e pubblicizzazione di attività, bandi, mostre ed altri eventi 
che possono interessare l’intera comunità studentesca di Iuav. In particolare tra le attività 
vengono pubblicate le iniziative culturali organizzate dai componenti del senato degli 
studenti, nonché quelle finanziate nell’ambito del bando annuale per l’individuazione delle 
proposte di attività formative autogestite dagli studenti. 
Il presidente informa che si sono resi disponibili alla gestione del sito, che consiste nella 
pubblicazione dei materiali sopra descritti e nel costante aggiornamento delle pagine, gli 
studenti Roberto Sega e Giacomo Gatto. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, delibera all’unanimità di 
affidare la gestione dello spazio studenti del web di ateneo agli studenti Roberto 
Sega e Giacomo Gatto con il supporto degli uffici competenti. 
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6 Proposte iniziative culturali 
Il presidente comunica che sono pervenute le seguenti proposte di attività culturali che 
sottopone all’approvazione del senato degli studenti: 
- “Conferenza sui lavori di Emergency nei Paesi in guerra”, proposta dalla senatrice martina 
Iridio; 
- “Variazioni sul mito”, proposta dalle senatrici Francesca Salatin e Marta Montevecchi. 
Il presidente invita i senatori ad illustrare le iniziative proposte. 
La senatrice Martina Iridio descrive l’iniziativa “Conferenza sui lavori di Emergency nei 
Paesi in guerra”. 
L’iniziativa consiste nell’organizzazione di una conferenza sulle architetture realizzate o 
commissionate da Emergency per i Paesi in guerra in cui si trova ad operare. 
In particolare si prevede la partecipazione di alcuni componenti dello studio Tam Associati 
al quale è stato affidato l’incarico di progettare parte degli edifici più importanti voluti da 
Emergency, quale ad esempio l’ospedale cardiochirurgico a Khartoum in Sudan. 
La conferenza, che si terrà presumibilmente verso gli inizi di novembre presso l’auditorium 
di Santa Marta, potrà essere accompagnata da una mostra dei progetti sopra menzionati. 
Il preventivo per la realizzazione dell’iniziativa deve ancora essere formulato. 
La senatrice Marta Montevecchi descrive l’iniziativa “Variazioni sul mito”. 
L’iniziativa, proposta dalla prof.ssa Monica Centenni, conferma il rapporto di stretta 
collaborazione iniziato lo scorso anno tra il senato degli studenti, il centro studi architettura 
civiltà tradizione del classico di Iuav e il Teatro Stabile del Veneto Carlo Goldoni. 
In particolare l’iniziativa consiste nell’ideazione e realizzazione di un calendario di letture 
teatrali, che si inserisce nella stagione 2008/2009 del Teatro Stabile, ideato per un pubblico 
che ama i classici e le loro riletture moderne e contemporanee. Con la sua realizzazione 
l’attività di studio e di ricerca che si sviluppa in ambito scientifico trova una possibilità di 
espressione concreta in spazi pubblici cittadini e acquisisce così, nella forma della 
comunicazione teatrale, una valenza politica e culturale. 
Il progetto in particolare prevede l’acquisto di biglietti per studenti per 10 spettacoli in 
programmazione al Teatro Goldoni: 
a) 5 spettacoli classici scelti all’interno della stagione teatrale 2008/2009 del teatro 
veneziano: 
- Peccato che sia una sgualdrina di John Ford (regia di Luca De Fusco); 
- Ritter Dene Voss di Thomas Bernhard (regia di Piero Maccarinelli); 
- Enrico IV di Luigi Pirandello (regia di Paolo Valerio); 
- Amleto di William Shakespeare (regia di Pietro Carriglio); 
- Macbeth di William Shakespeare (regia di Gabriele Lavia) 
b) 5 appuntamenti concepiti come letture teatrali ideate e realizzate con la cura scientifica 
del centro studi architettura civiltà tradizione del classico. 
Le cinque letture portano in scena frammenti di testi antichi e moderni, che restituiscono 
parole e immagini vivide e urgenti su questioni che stanno al centro della riflessione, 
estetica, politica, filosofica, contemporanea:  
- il rapporto inquieto originale/copia e la legittimità della riproduzione dei modelli (Processo 
a[lla]Madonna. Ovvero dell’inquietudine delle icone, con Giovanna Mangiù, Stefano 
Scandaletti); 
- un dialogo con “testi a fronte” tra Shakespeare e gli antichi sulle passioni in forma di colori 
(Bianco, nero oro, rosso, blu: i colori del mito, con Amanda Sandrelli, Blas Roca Rey); 
- il cuore avventuroso che arrischia il cammino del logos sui sentieri pericolosi della 
sapienza (Enigma: il teatro della Sfinge, con Luca Lazzareschi, Galatea Ranzi); 
- la figlia di Agamennone presentata nella doppia veste di tenera vittima sacrificata ai venti 
di Ares, e, insieme, di feroce sacerdotessa di Artemide (Il doppio volto di Ifigenia, con 
Giovanna Di Rauso); 
- la violenza della guerra che condanna i vinti alla afasia ma costringe anche i vincitori a 
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farsi carico del pesante trofeo del racconto (La voce dei vinti, con Ottavia Piccolo). 
Per l’avvio del progetto è necessario l’acquisto di almeno 1.000 biglietti in carnet da mettere 
a disposizione degli studenti Iuav per un costo totale di € 8.490,00. 
Per la distribuzione dei biglietti si rende necessaria la collaborazione da parte dei 
componenti del senato degli studenti. 
Il presidente informa infine che la senatrice Valentina Gobbi ha richiesto un ulteriore 
finanziamento di € 24,00 per l’iniziativa “Pubblicazione Giornale Iuav n. 35”, già finanziata 
per € 600,00 nella seduta del 4 maggio 2007. Tale integrazione si rende necessaria per la 
copertura dell’IVA. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e valutate le iniziative 
proposte, delibera all’unanimità di: 
- esprimere unanime parere favorevole sull’iniziativa “Conferenza sui lavori di 
Emergency nei Paesi in guerra”, proposta dalla senatrice Martina Iridio, rinviando 
ogni deliberazione in merito alla presentazione di uno specifico progetto e 
preventivo; 
- approvare e finanziare l’iniziativa “Variazioni sul mito”, proposta dalle senatrici 
Francesca Salatin e Marta Montevecchi che ne assumono la responsabilità, 
concedendo un finanziamento complessivo di € 8.490,00 per l’acquisto di 1.000 
biglietti teatrali in carnet per gli studenti Iuav; 
- concedere un ulteriore finanziamento di € 24,00 all’iniziativa “Pubblicazione 
Giornale Iuav n. 35”, già finanziata per € 600,00 nella seduta del 4 maggio 2007, per 
un importo complessivo di € 624,00. 
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7 Varie ed eventuali 
a) attività formative autogestite dagli studenti per l’anno 2008: nomina commissione 
giudicatrice 
Il presidente ricorda che nella seduta del 20 maggio 2008 il senato degli studenti aveva 
deliberato di: 
- destinare per l’anno 2008 una quota complessiva pari a € 30.000,00 per il finanziamento 
delle attività formative autogestite; 
- avviare le procedure per l’individuazione delle proposte di attività formative autogestite, 
stabilendo che le domande dovranno essere presentate dal 15 agosto al 15 settembre; 
- mantenere quale contributo massimo da concedere per ciascuna iniziativa l’importo di € 
3.000,00. 
Il presidente ricorda inoltre che, ai sensi dell’articolo 7 del regolamento per l’attribuzione dei 
fondi per le attività formative autogestite dagli studenti, si rende necessario procedere alla 
nomina della commissione giudicatrice, a cui sono demandati compiti istruttori per 
l’individuazione delle proposte degli studenti da ammettere al contributo. 
La commissione, secondo quanto stabilito dall’articolo sopra menzionato, è composta da: 
- il presidente del senato degli studenti, o da un suo delegato, che la presiede; 
- il direttore amministrativo o da un suo delegato; 
- il responsabile amministrativo del senato degli studenti; 
- un massimo di 4 studenti designati dal senato degli studenti nel proprio ambito tenuto 
conto delle facoltà di appartenenza. 
La commissione si riunisce nel periodo intercorrente tra la scadenza dei termini di 
presentazione delle domande e la successiva seduta del senato degli studenti. 
Dell’esame e della valutazione delle proposte la commissione trasmette relazione al senato 
degli studenti. 
Il presidente infine, verificata la disponibilità dei senatori Martino Genchi, Silvia Morigi, 
Alberto Meini e Dario Pavon, propone di procedere alla nomina. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e visto il regolamento per 
l’attribuzione dei fondi per le attività formative autogestite dagli studenti, delibera 
all’unanimità di designare i senatori Martino Genchi, Silvia Morigi, Alberto Meini e 
Dario Pavon quali componenti della commissione giudicatrice di cui all’articolo 7 del 
regolamento in materia. 
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7 Varie ed eventuali 
b) utilizzo degli scanner del senato degli studenti 
Il presidente ricorda che nella sede del senato degli studenti dei Tolentini sono depositati 
due scanner a disposizione del senato stesso. 
A tale riguardo il presidente, in considerazione anche della difficoltà di utilizzo degli scanner 
con i computer in dotazione, rileva la necessità di metterli a disposizione di un maggior 
numero di studenti. 
In particolare propone che gli scanner vengano trasferiti presso la cartoteca del centro di 
rilievo, cartografia ed elaborazione – Circe, sita nell’aula Nardocci ai Tolentini. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, delibera all’unanimità di 
approvare il trasferimento dei due scanner a disposizione del senato degli studenti 
stesso presso la cartoteca del centro di rilievo, cartografia ed elaborazione – Circe 
per l’utilizzo da parte degli studenti. 


